



Communiqué de presse

Sobriété énergétique : la Banque des Territoires accompagne la Ville de Laval pour la rénovation énergétique des bâtiments et l'éclairage public

Laval, le 23 mars 2023

La Banque des Territoires et la Ville de Laval signent deux dispositifs « Intracting » mobilisant un montant total de 2,1 M€ pour l'efficacité énergétique de 10 bâtiments publics et la rénovation de l'éclairage public.

L'Intracting est un dispositif financier permettant de réaliser des travaux de performance énergétique avec un temps de retour d'investissement de l'ordre de 11 ans, en générant des économies d'énergie. Ces économies sont alors affectées au remboursement des avances consenties par la banque, voire au financement de nouveaux projets. Le dispositif met l'accent sur les travaux permettant des économies à court et moyen terme, essentiellement sur des équipements et leur optimisation, comme le chauffage, l'eau chaude, la ventilation ou encore l'éclairage. Il permet également de réduire l'empreinte écologique de la collectivité en diminuant la consommation d'énergie et en limitant l'impact sur l'environnement.

Laval et la Banque des Territoires s'unissent pour l'efficacité énergétique des bâtiments publics

Avec cet Intracting, la Banque des Territoires répond aux ambitions de la collectivité de réaliser un diagnostic global de ses bâtiments publics afin d'établir un plan pluriannuel d'investissement immobilier.

Ce partenariat permettra de financer un bouquet de travaux portant sur l'amélioration de l'efficacité énergétique de dix bâtiments publics. Les travaux pourront être financés par une avance d'Intracting de 700 K€, et au total 66 tonnes CO2 seront évitées. Parmi les bâtiments concernés, on retrouve notamment l'école Jules Verne qui représente la plus grosse enveloppe (365 000€), le gymnase Jacques Chamaret, la garderie 3 Pommes, la maison de l'enfance, la crèche Tistou, la maison de quartier des Pommeraies, l'Hôtel de ville, ainsi que deux centres techniques municipaux pour lesquels un renouvellement du parc d'éclairage en LED est prévu.

Le financement du nouvel éclairage public de Laval par la Banque des Territoires

L'Intracting éclairage public permettra de financer des projets d'envergure pour moderniser et optimiser l'éclairage public des collectivités, sans impacter leur budget initial. Il s'agit d'une solution intéressante pour la Ville de Laval qui souhaite réduire sa consommation d'énergie et les coûts, tout en améliorant la qualité de vie des Lavalloises et des Lavallois.

Elle prévoit la rénovation de la totalité des 9 064 points lumineux dont 2 237 sont déjà passés à la technologie LED. Les 6 671 points lumineux restant le seront grâce à cette avance remboursable de 1,4 M€

L'un des projets phares de la Ville est le remplacement de la totalité des lanternes sodium par des équipements plus performants. Cette initiative permettra une baisse moyenne de puissance de 55 %, ce qui représenterait une économie d'énergie de 2,8 M€ sur 11 ans.

Grâce au soutien de la Banque des Territoires via son dispositif d'Intracting, la Ville de Laval est en mesure de concrétiser ses ambitions écologiques et économiques de manière accélérée. Ce projet de rénovation confirme l'engagement de la Ville de Laval en faveur de la transition énergétique.

« Nous prévoyons une hausse de 37,5 % des dépenses d'énergie en 2023, soit 1,1 M€ supplémentaire pour payer les factures de gaz et d'électricité. Pour atteindre une plus grande sobriété énergétique et faire baisser

ces coûts, nous devons engager des travaux pour consommer mieux et moins. » explique Florian Bercault, maire de Laval.

Philippe Jusserand, Directeur régional de la Banque des Territoires Pays de la Loire souligne : « la Banque des Territoires est fortement mobilisée pour accompagner la Ville de Laval et son Agglomération, notamment dans le cadre du projet Action Cœur de Ville. En signant ces deux conventions de financement intracting, la Banque des Territoires contribue par son expertise et ses financements à l'objectif de sobriété énergétique de Laval. La transformation écologique et énergétique est une des priorités majeures de la Banque des Territoires, au service des collectivités et de ses habitants ».

Les conventions ont été signées ce jour par Florian Bercault, maire de Laval, et Philippe Jusserand, directeur régional Pays de la Loire de la Banque des Territoires.

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions surmesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 37 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

Contacts presse:

Ville de Laval

Fabien Blanchard : fabien.blanchard@agglo-laval.fr - 06 22 73 96 65

@Laval_la_Ville